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市区新华路与浮阳大道交叉口西南角，

被轧碎的水泥井盖已换上了铁质井盖……
扫描二维码，记者带你去现场看看。

《井盖被轧碎 实在不安全》跟踪报道

创建全国文明城市和省级卫生城市

【办好了】 市区新华路与浮阳大道交叉口西南角，被轧碎的水泥
井盖已换上了铁质井盖，排除了安全隐患。

【新闻回放】 近日，市民李先生向本报记者反映，市区新华路与浮阳
大道交叉口西南角的水泥井盖被轧碎，有人将一根树枝塞进井里，警示路人
绕行。本报4月25日以《井盖被轧碎 实在不安全》为题对此事进行了报道。

【部门行动】 记者联系了沧州市城市管理综合行政执法局。有关
工作人员详细记录了损坏井盖的位置，答复会联系相关工作人员前往处
理。近日，记者再次来到新华路与浮阳大道交叉口，看到西南角被轧坏的
井盖已被清走，井口换上了铁质井盖。

“感谢晚报关注民生，感谢城管部门快速排除隐患，更换上新井盖。”
李先生说。

感谢女
孩帮我交车
费 市民于先

生：上周三我的
车限号，乘公交
车外出办事，上

车后才知道乘车开始收费了。我按照公
交司机的提示下载交费软件，可是网络
信号很差，很长时间都无法操作成功。这
时，一位拉着行李箱的女孩帮我投了币。
我要加女孩微信，把车费转给她，她却说
就一块钱而已。感谢这位热心女孩帮我
交费。

我点赞

我求助

行署西街羊
肉泡馍店去哪
了 市民赵先生：

我家住在市区行署
西街，以前常去这条
街上的羊肉泡馍店
吃饭。现在，这家店

搬走了。我想知道搬去哪里了，假如您知
道请拨打电话19331722042告知。

（本栏目稿件由李玲整理）

分销商变更，冷藏柜无法退
经记者协调，冷藏柜已退回

本报记者 夏青

【读者求助】 近日，市民杨女士向本报记者反映，2019年她开始
销售蒙牛低温类酸奶，向分销商吴女士交了3000元押金，分销商为杨女
士置办了一个蒙牛低温酸奶冷藏柜（右图）。

“当时经销商承诺每月返250元钱，一年返清，冷藏柜就归我所有。”
杨女士说，由于是熟人介绍，分销商并没有给她开具收据。随后每个月有
时以现金方式返款，有时以货物形式返款。据杨女士回忆，返了大约6个
月就不返了，分销商吴女士不再代理蒙牛产品。今年4月份，杨女士不想
再销售此款酸奶，想把之前置办的冷藏柜退回去。

“我现在已经不再销售蒙牛低温类酸奶，冷藏柜也不需要了。但是联
系了新的分销商，却说不管之前分销商的事。随后我又联系了蒙牛乳业沧
州市区低温事业部的工作人员，工作人员说需要进一步核实。已经快一
个月了，我有两个冰柜着急放进店里，原来的冷藏柜太占地方了。我希望
晚报记者帮我协调一下，尽快把冷藏柜退回去。”杨女士说。

【记者调查】 接到杨女士反映的问题后，记者联系了蒙牛乳业沧
州市区低温事业部张经理。张经理表示，杨女士的问题他之前已经了解，
曾经的分销商已经不干了，目前正在和新的分销商交接工作。杨女士的
冷藏柜不是不给退，而是像她这样的客户比较多，需要交接的工作比较
复杂，正在一件件地处理。

【部门行动】 经本报记者协调后，近日杨女士联系记者说，张经

理已经和她联系退了1000元钱，并且把冷藏柜拉走
了。

记者再次致电张经理。张经理表示，接到记者电
话后，他去了杨女士的超市进行了查看和协商。在双
方协商一致后，给杨女士办理了退款，同时处理了冷
藏柜。

“没想到这么快就把钱退回来了，现在冷藏柜也
拉走了。感谢晚报记者帮忙协调，同时感谢工作人员
及时处理此事。”杨女士说。
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15元每平米起价。联系电话：13011425499

沧县90后小伙儿崔红德，2013年大学畜牧
兽医专业毕业后，作出了一个令人不解的选择：
放弃在外求职就业，踏上回家的路。

万事开头难。崔红德虽然在校期间参与多
个大型养殖场工作，但刚回到沧县杜林大布村
时，因为土地和资金的不足，种植养殖计划面临
着巨大的困难，但凭借着自己储备的专业知识和
积累的种养殖经验，着实下了一番苦功后，经过4
年的摸索，2017年，占地180亩的绿莞源农业合
作社成立。

走进沧县绿莞源农业合作社，看不到传
统的养殖圈养，这里的杂交黑猪、本地柴鸡都
采用纯生态养殖。黑猪采用最原始的粗放散
养，它们自由奔跑、觅食，体质强壮、适应能力
强，以野菜、野草、树叶等为主食，以玉米、米
糠等为辅食，为此，这种黑猪肉色如玛瑙，瘦
而不柴，雪花肉比例增高，是真正土生土长，

原汁原味的高品质黑猪肉。
这里的本地柴鸡，也采用纯原始林下散养模

式，吃水果蔬菜长大，不喂任何饲料添加剂，自由
采食，食用各种昆虫、草籽、野菜，俗称“遛达鸡”。
除了专注于杂交黑猪、本地柴鸡的纯生态养殖，
崔红德还在绿莞源农业合作社内种植黑桃及各
种无公害蔬菜，已带动周边几十户无外出劳动的
人，开展绿色生态养殖，走上了致富路。

目前，“小菜篮 1 号”项目“遛达鸡”和柴
鸡蛋，“小菜篮 2号”项目黑猪肉，由沧州日报
社·名优特产品展销中心推出，沧县绿莞源
农业合作社负责专业养殖，项目自推出以
来，得到广大市民的认可。

读者朋友们，5月21日（本周六）上午8时30
分至12时，沧县绿莞源农业专业合作社将来到展
销中心现场销售黑猪肉，从现在开始接受预定，数
量有限，先到先得，想品尝的朋友千万不要错过。

纯生态养殖原汁原味

本周六展销中心现场销售黑猪肉

地址：河北省沧州市运河区浮阳南大道新闻大厦底商，沧州日报社全媒体融合发展交流中心。
（新闻大厦大门口北第三个门市） 产品咨询电话15132731602、18931777908

碘缺乏病科普知识
怎么让少了一点的碘补回来

为什么坚持长期补碘
碘对人体非常重要，而且必须要通过食

物和水来摄入。遗憾的是碘在自然界含量稀
少，除在海水中含量较高以外，在大部分土
壤、岩石和水中的含量都很低，全球广泛性缺
碘，特别在一些山区、半山区、丘陵、河谷地带
以及河流冲刷地区缺碘更为严重。而出自这
样缺碘地区的粮食和饮水自然不能满足人体
碘需求，导致碘缺乏病流行。既往中国是世
界上碘缺乏病分布广泛、病情较严重的国家
之一，据上世纪70年代调查，除了个别水源性
高碘地区外，我国大部分省、自治区、直辖市
均有不同程度的碘缺乏病流行。我市部分县
（市、区）为碘缺乏地区。

为了消除碘缺乏病，1995年我国立法在
全国范围内实施普遍食盐加碘政策。人每天
离不开食盐，食盐加碘具有安全、有效、简单
易行、价廉、能够长期坚持的优势，是补碘的
最佳途径。除此之外，食用一些富碘食品，在

医生的指导下，服用碘制剂，也可以作为补碘
途径。本世纪初我国基本消除了碘缺乏病。

我国幅员辽阔，各地区本底碘水平不同，国
家提倡科学补碘，不搞一刀切，让各省市自治区
根据本地区碘营养状况选择食盐加碘含量，以
保障居民碘营养水平在正常范围内，既防治碘
缺乏，也避免碘过量。最近，中国医科大学滕卫
平教授等在全国31省市自治区的流行病学调查
结果显示，目前我国居民碘营养适宜。沧州市
已达到到了持续消除碘缺乏病目标。

那么我们现在是不是可以不吃碘盐了?
答案是不可以。因为目前的碘营养状态正是
由于长期坚持食盐加碘政策才实现的。在外
环境得不到补充的情况下，如果放弃食用碘
盐，除了个别水源性高碘地区外，我们的碘营
养又会回到碘缺乏状态，因为环境本底并未
发生变化。所以，我们要坚持长期补碘，才能
维持持续消除碘缺乏病的状态。

第二十九个全国碘缺乏病宣传日

智慧人生健康路 科学补碘第一步
沧州市卫生健康委员会主办 沧州市疾病预防控制中心承办
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